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令和５年第 2回定例会

当初想定をしていた水源はど

こへ変更をすることにしたの

か、そして、また当初計画し

た水源が使用できないという

のはいつ頃判明したのか。のはいつ頃判明したのか。

建設課参事 当初は計画としてパイプラ

インで水源地から持ってきて、臭い等がす

る部分についての工事をする予定だった。構造的

にもかなり複雑な工事になるというこで、施工の

内容を変更して、今現在はこの排水路の工事とし

て洗浄をするような工事で発注をしている。施工

の進捗としては、洗浄する工事に関してはほぼ終

わっており、あと集水ますや、部分的な補修が少

しある。

答

大角利成大角利成

去年から、この明許繰越の状況を

見ていて、かつてない繰越しの事業

になっているということから、本町

がこの公共事業をやる、建設業界の

キャパシティを超えているというふ

うにも言える。そのほとんどが手つ

かずのまま明許繰越になっていると

いうことになっているが、これは

ずっとこのまま続く可能性がある。

５号だけでも２億円という明許繰越

の額になっているが、この辺の事情、

背景をどのように見ているか。背景をどのように見ているか。

渡邉博之渡邉博之

町長　明許繰越が多いというのは、私も

思っている。ただ、コロナ禍や人手不足

というのもある。今の業者数で、これだけの数を

出すというのはどうかと思っているので、見直し

ていかなければいけない部分もあるかと思う。

答

5 月初めに湯向温泉の建屋を見てき5月初めに湯向温泉の建屋を見てき

た。民家のような感じで、そこが湯

向温泉だと感じ取ることが難しいよ

うに思った。看板等を設置する考え

は。使用の時間が改正されていて、

今まで午前６時から午後９時まで

だったが、午後２時から午後８時ま

でというふうに改正されている。屋

久島からフェリー太陽で行くとなっ

たときに、昼出しの便になると口永

良部島に３時に着いて、２時からと

いうふうに設定されていると、次のいうふうに設定されていると、次のいうふうに設定されていると、次のいうふうに設定されていると、次の

日は完全に入れないというふうな形

になってしまうと思う。

岩川卓誉岩川卓誉

観光まちづくり課長　看板については、

これまでの看板をそのまま使いたい。時

間については、本村温泉に合わせた形

で条例の改正をしている。また、これまでと違

うのは、お湯を毎日抜いて清掃が必要で、お湯

をためる時間が４時間ほどかかるということで、

朝のうちに掃除とお湯ためをしてということを

想定して、湯向区のほうとも協議をした上で、

今の時間設定をしている。今後、また状況によっ

て見直しは可能であると思っている。

答

安房地区の排水路事業
事故繰越について

明許繰越について

口永良部島湯向温泉
条例の一部改正

　移転オープンした湯向温泉
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安房地区の排水路事業
事故繰越について

明許繰越について

口永良部島湯向温泉
条例の一部改正

マイナンバーに関わる誤交付は、本町に

おいては現在発生していない。マイナン

バーの取得については、現在町内で 9,615 名の方

が取得をしており、率にして 80.54％になってい

る。

令和５年第 2回定例会

令和５年度一般会計補正予算
１億 4,073 万 2 千円を追加し

　予算の総額を 118 億 1,958 万 6 千円に

浪岡への太鼓の輸送などの業務委託が

105 万 6,000 円、屋久島太鼓浪岡派遣事

業の補助金が減額の 300 万円、詳細な内

容と、この派遣に対して、何人、太鼓の

方を送っていくのか。

観光まちづくり課長　予算については今

回組み替えを行った。屋久島太鼓の方々

が 12 名、観光まちづくり課から職員２名、

町長、議長、あとご神山祭りの実行委員会のほう

から２名を予定している。

答

浪岡への太鼓の輸送などの業務委託が

中馬慎一郎中馬慎一郎

　マイナンバーカード
渡邉博之　マイナンバーカードの促進の中

で、国会でも大きく問題になっている、全国でも

7,300 件の間違ったひもづけと言うか、そういう

事態があらわになっている。屋久島町では、そう

いうことはないのか。

答

中馬慎一郎　一湊海水浴場の施設の工事、７

月１日には、「屋久島」オープンウォータースイミ

ングも開かれて、海開きも行われるが、その開催

に間に合うのかどうか。

観光まちづくり課長　一湊海水浴場の補修

整備については、連休明けから工事にか

かっているが、当初の想定よりも劣化が著しく、

スラブ筋のさびによる浮きや、天井補修面積がか

なり多く確認されたことから、浮き部の撤去作業

や天井貼りなどの追加工事が必要であると判断し

た。現在の工事が完了したら、その状況を見なが

ら追加工事がどこまで出てくるかと思うので、今

のところ、見積りのとおり 400 万円を計上してい

る。国体はもちろん、７月１日の一湊でのオープ

ンウォーターにも間に合うような形で、６月 29 日

までには完成する予定で進めている。

答

高規格救急自動車

高度救命処置用資機材購入

　　　　4,117 万 8 千円

中の機材について、今、搭載してい中の機材について、今、搭載してい

るものと何か変更や追加したものが

あれば、教えていただきたい。

総務課長　新たに導入したというものはな

いと聞いている。ただ、今現状使っている

ものについて、流用できるものについては

流用しながら、耐用年数等が長くなっているもの

については、新規で更新するということで仕様を

作っている。

答

工事が完了した一湊海水浴場施設

渡邉博之　マイナンバーカード取得の広報

を行っているが、現状を考えたときに、行政側か

らそういうことを推進することは、やめるべきだ

というふうに思うが、町長の見解は。

町長 私は、そういうふうには思ってい

ない。国も起こったことは、色んな事項

に対して、今、早急にそういうことがないように

ということでやっていると思っている。

答
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6月 6日 6月 16日
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社会教育課長　10 基を予定しており、

石碑の文字が見えにくい所の改修を予

定している。
社会教育課長　建設課とも現地を一緒に見

た上で協議を行い、今回の予算計上になっ

ている。

総務課長　有効に設置しているところも

あるが、災害を受け埋没したところも

ある、今後の災害復旧の計画の中で新設な　　　　ある、今後の災害復旧の計画の中で新設な　　　　

どの検討をしていく。

渡邉博之　消防施設について、過去に

避難シェルターが作られた事があるが、

現在も有効か。

総務文教常任委員会

渡邉博之

避難シェルターが作られた事があるが、

現在も有効か。

問

総務課長　

あるが、災害を受け埋没したところも

ある、今後の災害復旧の計画の中で新設な　　　　

答

榎光德　防災施設の中で照明施設の未

整備箇所については検討して欲しい。

榎光德

整備箇所については検討して欲しい。望要

口永良部島辺地総合整備
計画の変更

刑法などの一部を改正する
法律の施行に伴う関係条例の整

理に関する条例の改正

高橋義友　条例が変わった場合施行

はいつからか

高橋義友

はいつからか
問

総務課長　国の公布が 6月 17 日となっ

ており、起算して 3年以内に政令で定め

るとなっている。

総務課長　

ており、起算して 3年以内に政令で定め

るとなっている。

答　

榎光德　防火水槽の設置についての詳

細な説明を求める

榎光德　

細な説明を求める問

総務課長　総務課長　既存施設を撤去し、新たに近

くの町有地に設置する予算を組んでいる。

当初予算でも他地区の防火水槽改修で 900 万円

組んでいたので、それを合わせて設置を行う。

総務課長　

くの町有地に設置する予算を組んでいる。

当初予算でも他地区の防火水槽改修で 900 万円

答　

国体に関すること

新しい防火水槽の設置

榎光德　鹿児島国体関係の工事費につ

いて、3年前にも同じ工事を行っている

が、建設課との協議は十分行われているか。

榎光德　

いて、3年前にも同じ工事を行っている

が、建設課との協議は十分行われているか。

問

た上で協議を行い、今回の予算計上になっ

ている。
答　

公用車の洗車

高橋義友　一般管理費役務費の内

訳が公用車の洗車とあったが、庁舎内

には洗車機などは設置していないのか。

高橋義友　

訳が公用車の洗車とあったが、庁舎内

には洗車機などは設置していないのか。

問

総務課長　旧本庁に高圧洗浄機があり

使っているが、近年の黄砂等による見

苦しい汚れもあるので予算を計上している。

現在の駐車場には残地があるので、今後車庫

や防災倉庫も含めて洗車機も検討していきた

い。い。

総務課長　

使っているが、近年の黄砂等による見

苦しい汚れもあるので予算を計上している。

答

草刈り機購入
岩川卓誉　防災対策費備品購入で口

永良部島のヘリポート草刈りの為の草

刈り機購入との事だが、これは職員が対

応するものか。応するものか。

岩川卓誉　

永良部島のヘリポート草刈りの為の草

刈り機購入との事だが、これは職員が対

問

総務課長 出張所職員が対応する事に

なっている。これまでは職員1名であっ

たが今は会計年度任用職員もいるので、機械

があれば余裕のある時間にやっていく。

総務課長 

なっている。これまでは職員1名であっ

たが今は会計年度任用職員もいるので、機械

答

岩川卓誉　同地域は建設課から草刈

り業務の発注がされているので、業務

の範囲内にヘリポートも入れて頂くような契

約の見直しをして欲しい。

岩川卓誉

り業務の発注がされているので、業務

の範囲内にヘリポートも入れて頂くような契

望要

岩山鶴美　熊毛地区消防組合負担

費の減について、退職者 2名の補充は

出来ているか。

岩山鶴美　

費の減について、退職者 2名の補充は

出来ているか。

問

消防に関すること

総務課長　昨年前倒しで採用してい

るとの回答があった。

岩山鶴美　文化財保護の修繕費は

何カ所を予定しているか。

総務課長　

るとの回答があった。答　

社会教育課長　

岩山鶴美　

何カ所を予定しているか。問

社会教育課長　

石碑の文字が見えにくい所の改修を予

定している。

答　

文化財保護

令和 5年第 2回定例会

令和５年第 2回定例会
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産業厚生常任委員会

屋久島町口永良部島湯向温泉

大角利成　施設内に人を配置をする

ということで、時間を縮小することに

なったという考え方か。

大角利成

ということで、時間を縮小することに

なったという考え方か。

問

観光まちづくり課長　基本的には本村

温泉に合わせた形になっているが、こ

れまでと違うのはかけ流しではなく、１

回１回ためて掃除をしてためるという作業が

出てきたので、たまるまで４時間かかるので、

14 時開始とした。

観光まちづくり課長　

温泉に合わせた形になっているが、こ

れまでと違うのはかけ流しではなく、１

答

大角利成　今回、施設を新しくして、

管理人を置いて、そして入浴時間を縮

小するということで、口永良部島の観光客に

とっては、マイナス部分が多いのではと思っ

たが、そういうことも全て協議をしたうえで

今回のようになったという理解で良いか。今回のようになったという理解で良いか。

大角利成

管理人を置いて、そして入浴時間を縮

小するということで、口永良部島の観光客に

問

観光まちづくり課長　利用開始にあ

たって協議を進めて来たが、今後の利

用を進める中でいろいろと問題がでてくると

思うので、そこは双方協議をしながら進めて

観光まちづくり課長　

たって協議を進めて来たが、今後の利
答

新型コロナワクチン接種
日髙好作　新型コロナウイルスワク

チン接種体制確保事業だが、９月から

の 接種に併せて組まれているが、既存のこれ

までの体制ではできないということか。その

都度こういう体制事業を組まないといけない

のか。

日髙好作

チン接種体制確保事業だが、９月から

の 接種に併せて組まれているが、既存のこれ

問

健康長寿課長　令和 5年度の当初予算

でも予算を組んでいたが、予算編成時期

で接種方法が分からなかったので、取りあえ

ず年間の予算として 3か月分の予算として組

んだ。ワクチン接種が減額になっているのは、

健康長寿課長　

でも予算を組んでいたが、予算編成時期
答

当初予算で 1万人を予定をして組んでいたが、

5月 8日からワクチンが始まって 1か月経っ

ており、4398 人の対象者のうちの 1700 人程

度しか、まだ接種がない。今度の 9月以降の

秋冬接種と合わせて、接種率を算定し、約

8000 人程度を見込んで今回の予算を計上して

減額にしている。

渡邊千護　プレミアム商品券の１人

当たりの上限は。

プレミアム商品券
渡邊千護

当たりの上限は。問
産業振興課長　産業振興課長　まだ具体的に内容は決

まっていない。これから事業計画を出

してもらう予定。

産業振興課長　産業振興課長　

まっていない。これから事業計画を出

してもらう予定。

答

日髙好作　時間外手当の増額と、今

回タイムレコーダーの購入まで入って

いるが、今までは本人たちが記入して提出し

てたのか。

町営牧場
日髙好作　

回タイムレコーダーの購入まで入って

いるが、今までは本人たちが記入して提出し

問

産業振興課長　時間外勤務手当について

はこれまではそれぞれの報告、月報で確

認していたが、実際の労働、勤務状況が把握

できてなかったことも事実なので、今後しっ

かり管理をしていこうということ。

産業振興課長　

はこれまではそれぞれの報告、月報で確

認していたが、実際の労働、勤務状況が把握

答

真辺真紀　真辺真紀　今まで時間外勤務手当につ今まで時間外勤務手当につ

いては全く支払われてなかったと思う

が、今回その見直しがあった理由は。

真辺真紀　

いては全く支払われてなかったと思う
問

産業振興課長　実際に職員に話を聞く

中で恒常的に時間外が発生していると

いうこともあり、対価はしっかり支払うべき

ということで計上した。

産業振興課長　

中で恒常的に時間外が発生していると

いうこともあり、対価はしっかり支払うべき

答

千尋の滝遊歩道
日髙好作　委員会でも視察したが、非

常にきつい傾斜とまた、階段の高さもあ

る。懸念されるのが、転落とか転倒したら怪我

をする可能性がある。入り口に、足腰丈夫でな

いと帰りは上がってこれないような急な部分も

ありますというように、案内板できちんと伝え

て欲しい。

日髙好作

常にきつい傾斜とまた、階段の高さもあ

る。懸念されるのが、転落とか転倒したら怪我

問

観光まちづくり課長　その辺の情報や行

き帰りの時間などの案内していきたい。

観光まちづくり課長　

き帰りの時間などの案内していきたい。
答

令和５年第 2回定例会
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屋久島町税条例の一部改正に伴う専決

処分事項報告承認
承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

屋久島町国民健康保健税条例の一部改

正に伴う専決処分事項報告承認
承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和４年度一般会計補正予算(第13号)

の専決処分事項報告承認
承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和４年度国民健康保健事業特別会計補正

予算(第5号)の専決処分事項報告承認

承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和４年度介護保健事業特別会計補正

予算(第5号)の専決処分事項報告承認
承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和4年度診療所事業特別会計補正予

算(第5号)の専決処分事項報告承認
承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和４年度後期高齢者医療事業特別会計補

正予算(第4号)の専決処分事項報告承認

承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和5年度屋久島町一般会計補正予算

(第１号)の専決処分事項報告承認
承
認

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

財産の取得
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

財産の取得
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

固定資産評価員の選任
同
意

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

農業委員会委員の任命

(同意第2号～15号)
同
意

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

屋久島辺地総合整備計画の変更
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

口永良部島辺地総合整備計画の変更
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

刑法等の一部を改正する法律の施行に伴う

関係条例の整理に関する条例の制定

可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

口永良部島湯向温泉条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

電気事業供給条例の一部改正
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和5年度一般会計補正予算(第2号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

令和5年度上水道事業特別会計補正予

算(第1号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ○ 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ‐

６月 ６日 （火） 　開会

６月 ７日 （水） 　一般質問 ： 日高 ・ 中馬 ・ 相良 ・ 高橋

６月 ８日 （木） 　一般質問 ： 大角 ・ 岩川 ( 卓 ) ・ 岩山

６月 ９日 （金） 　一般質問 ： 真辺　　常任委員会 ( 総務文教常任委員会、 産業厚生常任委員会 )

６月１２日～１５日 　常任委員会 （総務文教常任委員会、 産業厚生常任委員会）

６月１６日 （金） 　最終本会議

令和5年第2回定例会　会期：６月６日～ 16日
令和５年第 2回定例会

※議長は議事進行を行うため、原則として賛否の表明はしません
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令和5年度電気事業特別会計補正予算

(第1号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

神山小学校防災機能強化工事請負契約

の締結
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

令和5年度一般会計補正予算(第3号)
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

教職員定数改善と義務教育費国庫負担制度

2分の1の復元、複式学級解消をはかるため

の、2024年度政府予算に係る意見書採択の

要請についての請願

採
択

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

教職員定数の改善及び義務教育費国庫

負担制度拡充に係る意見書案
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

森林環境贈与税の贈与基準見直しを求

める意見書案
可
決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ―

　　常任委員会現地視察

　総務文教常任委員会 産業厚生常任委員会

　　　　
安房総合センターのホール

　　　神山小学校改修工事

　　　水の流れで崩落した南部林道

　　工事が完了した湯泊港の堤防

出荷待ちの堆肥が積まれるている南部堆肥センター
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空港と港は島の生命線と思い、これまで

足掛け 10 年取り組んできた。多くの方

はこれで出来ると思ったかも知れない。見えて

はきたがそれをつかむには、あと一山二山登ら

なければならない。これからが国との本当の勝

負。着工を見たいとの思いを強くした。

先日行われた、空港滑走路延伸化の島民

の決起集会での心境は。

旅費問題や、3年

間続いたコロナ対

応にも明け暮れた

4年間であった。経済の

再生と町民生活の安定

町長　私の政治家としての姿勢の原点

は、師と仰ぐ、故山中貞則先生との出

会いにある。「政治とは弱い者、弱い地域のため

にこそその力を果たすべき」との思いを受取り、

これまでもこれからも忘れることはない。この

12 年間取り組んできたことは、入島税に替わる

入山協力金の導入と公認ガイド制度創設、本庁

舎の位置の決定と林業振興につながる木造庁舎

の建設、後年度住民負担を考えない形の民設民

営の光ファイバー網、町内小中学校の一早いエ

アコン設置、高校通学バスの保護者負担軽減の

助成、高校生までの医療費負担ゼロ、第 2子以

降の給食費無償化や子育て支援センターの開設、

高齢者への定期路線バスの定額負担制度、有人

国境離島法による指定地域に組み込んだ、海上

輸送コストへの助成や離島カードを使った旅客

運賃のへの助成確保、移住定住のための家賃補

助や住宅取得改修への助成。以上のようなこと

を代表的な施策としてやってきたが、全ての町

民の皆様に満足していただけているとは思って

いない。町民の皆様からのご支援を頂けるので

あれば、再度町長として今期やるにやれなかっ

た事、今期の反省を踏まえ、豊かな屋久島町を

作っていく覚悟を決め出馬を表明します。

一 般 質 問

　16人中9人が一般質問しました

一般質問とは、 議員が町の施策の状況や方針など
について、 議会の場で報告や説明を求めたり、 質
問をすることです。
　
一人の議員に与えられる制限時間は60分です。
（ 一般質問は、 議員本人の責任において掲載して
います。）

日髙 好作 P

１．町長選挙について
8

中馬 慎一郎
１．インバウンド対策

２．環境問題対策
9

相良 健一郎
１．農業基盤の政策について

２．町営住宅等の条例改正について
9

高橋 義友
１．歩行者等防護柵の補修について

２．一湊矢筈の元浦海岸に階段を設置できないか

３．廃校後の一湊中学校の現状と今後について

10

渡邉 博之
１．環境整備について

２．町営住宅対策について

３.子育て支援について

10

大角 利成
１.公共施設での防火防災訓練等について

11

岩川 卓誉
１．DX の取り組みの現状と今後の展望

２．獣医の確保の必要性は
11

岩山 鶴美
１．町の保健室構想について

２．選挙に関わる、期日前投票所について
12

真辺 真紀
１．屋久島行政事務の委託について

２．子育て支援センターについて
12

答

問

答

　町長選挙について

問

など課題も山積している。正式な出馬表明もな

されていないがどのように考えているか、表明

されるのであれば、これまでの総括を踏まえて

どのような町政を行うのか。

□各議員の質問の様子は、 動画で詳しく観ることができます。

写真の部分にQRコードを貼っています。

日髙 好作 議員
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     町長　現在持ち込まれる量は年間約 20t

程であるが、新たな処理施設では年間

40t まで処理ができるよう計画を立てている。

外国人観光客の入

込み数の把握は出

来ているのか。また政策

について方針は。　　　　　　　　　　　　　　　

　　　町長　本町の単身用住宅については、

　　　屋久島町営住宅管理条例施行規則によ

り 10 団地が定められている。そのうち５団

地については耐用年数を過ぎ、老朽化が著し

いため、政策空き家に指定し、居住者の退去

後は解体する計画となっている。現在、10 団

地 83 戸の単身用住宅のうち、５戸の修繕中の

住宅を除けば 78 戸の単身用住宅は住居してい

る状況。本町の町営住宅管理条例については、

国の公営住宅法に基づく管理条例となってい

るため、提案している条例改正は厳しい現状

だが、町営住宅から管理条例に基づかない一

般住宅への移行を検討したい。しかしながら、

町営住宅から一般住宅へ移行については、公

営住宅法の様々な制約を受けることから法令

を精査し、可能性を探っていく。

　　　　南部地区における土地改良事業に　　　　　　

　　　　対する経常賦課金の軽減について

町営住宅等における条例改定により、

幅広い入居者を受け入れすることはで

きないか。（単身者等の住宅がなく困っている

等幅広く受け入れ態勢を考えているか。）

答
　　　町長　これまで動画サイトや SNS を活用

　　　したデジタル広告配信を実施し、国外に

向けて魅力発信と認知度の向上に取り組んでき

た。今後もその対策は本町の観光を推進してい

くためにも重要な課題と捉えている。まずは外

国人観光客の動向把握に努めながら、本町に適

した施策を実施できるように進めていく。　　　　　　　

　　　緊急時等での外国人向けの情報配信体

　　　制はとれているか。問
　　　町長　十分ではないと感じる。早急に検

　　　討して対策をとっていく。　　　　　　　　　　　　　

　　　高塚、新高塚小屋トイレの滞っていた

　　　し尿搬出の経過はどうなっているのか。問
　　　町長　現在の貯留バケツ残置数は依然と　

　　　して多い状況が続いている。今後の搬出

計画については、入札において落札した業者と

協議した中で、現在の残置分について同社独自

でヘリコプターをチャーターするなどして全量

搬出することを試案していると聞いている。

答

　　　町は山岳部の水質に対しての状況把握と

　　　検査は実施されているか。問

　　　町長　淀川、石塚、鹿之沢、新高塚、高　

　　　塚小屋の５か所は 3年に一度小屋周囲の

沢や水場などについて環境省による水質測定を

実施し、結果は概ね良好と聞いている。白谷小

屋はレクリエーションの森保護管理協議会が管

理しているが、これまで水質検査は実施してい

ないので、今後関係機関と連携しながら取り組

んでいく。

答

　　　町長　経常賦課金については合併前の　　　　　

　　　旧両町の土地改良事業導入時における

農家負担金の考え方に違いがあり、旧上屋久町

では事業導入時の農家負担金を徴収していな

いのが実情となっている。本町としては、こ

のような実情を踏まえ、諸課題等を精査した

上で、南部地区の経常賦課金の軽減等を検討

していく。

農業基盤の政策

　について

問

問

答

問

答

相良 健一郎 議員

答

インバウンド対策

について

海岸漂着ゴミの対策についての見解は。

　山岳部と海岸の環境問題について　　 町営住宅等の条例改正について　　
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　　　　学校給食費無料化で、本町は本年度　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　から第一子以降を無料としているが、

　　　　熊毛でもっと遅れていた中種子町が、

この 6月議会で一挙に完全無料化に踏み出そう

としている。本町の完全無料化の見通しを示し

て欲しい。

路面の破損修復

が繰り返されて

いる。安房港入

口付近の道路は、もう限

界状態と見るが全面的な

見直しはできないのか。

　　　町長　この路線の改善は、今進めてい

　　　るところで指摘の道路についても、本

年度中に改善することを決めている。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

  町長　建物自体の維持管理は行き届い

ていないので指導を重ねていきたい。ま

た、今後の利活用については、菌床栽培は辞め

て、新しい事業に取り組んでいきたい。契約が

来年 3 月 31 日で切れるので、再度契約するか

しないか判断していきたい。

町長　今年度予

算で対応する。

　　　一湊矢筈の元浦海岸に階段を設置し、ダ　　　　　

　　　イビングの方々が安心して海に入れるよ
うまた、観光客や子どもたちが憩いの場として
利活用できる元浦海岸に出来ないか。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

問

　　　町長　元浦海岸は、鹿児島県が管理する

　　　地方港湾上屋久元浦港として位置づけら

れており、階段設置箇所については、屋久島電

工の私有地でもあるので、協議の上、承知頂け

れば利用者の安全を確保するため町として出来

得る対策を早急にする。

答

　旧一湊中の校庭の今後の計画と利活用　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　町長　令和5年度に事業計画(約1万㎡）　　　　　　　　　　　　　

　　　の全面芝張りを計画していたが、さまざ
まな事業計画があり、後年度へ見送り、令和 8
年度までには事業化できるように取り組む。

答

　　　　体育館の解体工事に伴い、校庭内に造ら

　　　れた仮設道路を撤去しない理由は。　　　　　　　　問
町長　将来、体育館解体跡地を駐車場に

利用したり、管理車両の出入りなども想　　　　　　

定された事から残した。今後グラウンド

に芝生を植えたり、何らかの支障が出てきたら

撤去もやぶさかではない。

答

　　　　　校舎の現状と今後の利活用は。

答

問

答

問

答
教育長　必要性は十分感じているが、　　　　　　

　　　財源を含め、いま少し検討したい。

　　　　宮之浦深川の公営住宅では、空き家が　　　　　

　　　　11 室もある。家賃収入の面でも、地域　　　　　　　　　

　　　　の維持、活性の面でも大事な問題とな

っている。単身でも入居可、高額家賃の低廉化

等を検討し、解決すべきと思うが、どうか。ま

た、退居を要請している、小原町、平和町、登

り上がり住宅の進捗状況はどうなっているか。

問

　　　 町長　小原町住宅については、すべての　　　

　　　 入居者が退居することで合意している。

退居後、建物はすぐに取り壊すつもりだ。

跡地についてどうするかは、まだ決めていない。

今後検討する。2 か所については、合意に至っ

ていない。

答

　　　本町議会は、昨年、今や当たり前となっ　　　　　　

　　　ている、性における差別をなくすジェン　　　　　　

　　　ダー平等に関する請願を採択している。　

議会が創った仏に魂を入れるのは町長だ。条例

案を次の 9 月議会に上程するべきと考えるが、

どうか。

問

　　　町長　必要性は認めている。今少し時間　　

　　　をいただきたい。　
答

一湊大浦団地横の
町道・歩行者等防
護柵が腐食し倒れ

ているが、早急に補修出
来ないか。

問　　　　　　　　

答

問

　退居は強制的ではあってはならない意

高橋 義友 議員高橋 義友 議員 渡邉 博之 議員
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DX の取り組みは

　　　町長　果樹では他と収穫時期が重ならな　　

　　　らない「レモン類」「だいだい」の試験

植栽を行っている。畑作については夏季に収穫

できる「里芋」「ラッキョウ」「カワヒコイモ」

の実証栽培を行っており、有望品目として確証

が得られれば農家へ推奨していきたい。

町長　令和 4 年度の実績として、参議
院選挙における各投票所の投票者数の
報告、庁内のコンプライアンスチェッ

クシートの回答、台風時の避難者の報告をシス
テムで行った。

　　　町有防火対象物における訓練は適正に実　　

　　　施され、その結果は的確に消防分遣所に

報告しているか。

問

　　　町長　近年は感染症流行の影響を受け、　　　

　　　多くの施設で実施できていない状況にあ

り、未実施の施設については、分遣所の指摘を

受けている。

答

　　　
消防設備の点検報告はどうか。問

　　　町長　町が委託している業者から町及び

　　　分遣所への報告を受けている。分遣所は

不具合等の報告を受けた場合は、改善報告を求

め、その後の立ち入り検査を行っていることか

ら、適正な管理ができているものと考えている。

答

　　　 集落の集会施設は目的に沿って各々の

設置条例が制定されているが、管理は

一括して社会教育課が対応している。消防設備

の点検・報告については業者からの委託契約に

なっていることから一つの課に統括することに

より、的確な対応ができるものと考える。公共

施設が手本となってこそ、分遣所も民間指導・

指示等が出来るのではないか。

　　　新規作物の試作・検討はどのような状況　

　　　か。作付推奨できそうな新品目はないか。問

答

意

　町がこれまで取り組んだ DX( デジタル　　　　　　　　　　　　　　

　　　トランスフォーメーション ) 施策の内

容、またその効果をどのように評価しているか。

直接的に町民の利便性の向上につなが

る取り組みはあるか。　　

副町長　現在取り組んでいるのは、まず

自分たちの業務の効率化、そして時間を

つくって、それを町民と向き合う時間にしてい

くという意味での DX。

　　　 話はわかるが、それで空いた時間を、

実際に町民と接する時間に充てられて

いるかどうかは分からないのでは。DX

をやっているという話はあるけれども、役場の

中で収まっているということになれば、結局、

町民が恩恵に預かっているという実感は湧かな

い。町民にとって利便性ある形を考えていただ

きたい。

　町長　宮之浦の動物病院の活用が望ましい。　　

※この質問に関し、以下のとおり事実と異

なる発言がありました。

　「大変頑張っていただいていて「先生にもな

かなか言いづらい部分もあるんですけれども、

ペットを飼っている家庭、特に大型犬等につい

て診ていただけないこともあります。それは多

分、お一人で診られるのも大変ですし、大きい

と暴れたりするものですからというのもあると

思うんですけれども、そういう現状がありまし

て」　実際には診察をしていただいており、獣

医師法に抵触しかねない重大な事案を、公の場

である町議会において、事実と異なる発言によ

り、当該医院及び獣医師に対して名誉を著しく

毀損したことをここにお詫びいたします。

町長　行政内部で

一部取り組んでいる。岩川 卓誉 議員

幼稚園、学校を除く公共

施設の防火・防災訓練等

について

町長　近年は感染症流行の　

影響を受け、多くの施設で

実施できていない。

問

答

問

答

問

獣医師確保の必要性は

農業振興について
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屋久島町は地理的にも広く、車での移動

式投票所が必要だと思うがどうか。

町の保健室構想について

町長　早期に解決できればと

考える

この問題に関しては 3回目の質問とな

る。島の保健室構想を皆で盛り上げてき

たここに至って、観光協会が問題になっ

ているという事で、観光協会さんが大変重要な

位置だと言うこ事は、私も常々申し上げてきた。

ここにきてやはり場所だけの問題であると思

う。観光協会さんも町の構想の説明を受けて協

力してくれない事はないと思うので、設計書ま

でできているという事に関して一日も早く実現

できるようお願いしたい。

意

投票率は下がっている。それで屋久島町

民は納得するのかと申し上げたい。移動

期日投票所を何で屋久島ができないのか。全国

で取り組んでいる良い所を真似して欲しい。

意

総務課長　今後、システムの改修によっ

て外部からの接続が可能であれば委員会

で検討していただきたいと思う。

答

他　屋久島町民歌と町民体操について、

町民が自分たちの故郷の歌として、しっかり

浸透するためにも、朝や 3時の防災無線に流

す事はできないか、質問しました。

岩山 鶴美 議員   

期日前投票所の増設について

屋久島の距離的な事を考えると、一か所

ではなく弱い地域のためにやるという、

町民の幸せのために働く事を考えたら、最初に

やることは大変な事だが、努力をして欲しい。

意

問

選挙管理委員長　本町は限られた予算で

投票率の著しい低下を招くことなく投票

所の設置を行っている。まだ先の課題だ

と判断している状況である。

答

行政事務委託料

の振込先が個人

と集落の場合が

あり、統一されていな

いのは何故か。

問

町長　これまでの協議の中で、区と契

約、区長個人と契約とそれぞれ意見が

あったが、現在区への振込を希望する３集落、

松峯、原、尾之間については、源泉徴収せず

に区の口座へ支払い、その他 23 集落について

は、所得税の源泉徴収をした上で、区長個人

口座に支払いをしている。したがって、これ

らの違いは、以前は駐在員個人への任命であっ

たことや集落の規約（給与額）などや会計上

の理由により、各集落の要望に合わせて行っ

ている。

答

今回の総会で、区の会計の中で行政事

務委託料がこれだけ支払われてますと

いうのを書いてあるところもあるし、

口頭でできちんと報告したところもたくさん

ある。それが全体に及ぶように、町からも、

この、例えば、行政事務連絡会のときに、そ

ういう工夫をしてくれないかというようなこ

とを言うことはできないか。

問

総務課長　集落の総会の中で、区長か

ら説明をしていただくように、区長連

絡協議会では、過去、お願いをしたというこ

とは聞いている。

答

原資は町民の税金。この委託内容の中

で、町広報紙、その他の配布物の配布

に関することというのは、区長だけではなく

て、区の皆さんが関わっている。行政事務委

託というものを町から区長が受けていて、そ

れを区が行っているんだというような認識を

持っていただく必要があると思う。

意

他　子育て支援センターについて、アン

ケート調査の結果と広報の方法について質問

しました。

行政事務委託料について

真辺 真紀 議員
   

一般質問

町長　現状を維持しながら、投票率の動向を

注視していきたい。
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令和5年第3回全員協議会
6月9日

町民との意見交換会について

議会運営委員長 (日髙好作 )　コロナが第 5類

に分類されるということで、長らく出来てな

かった町民との意見交換会を、手始めに口永

良部島ということで予定を立てて、7月 18 日

の 1泊の予定で計画して提案をする。

真辺真紀　議員全員でいく予定なのか。

口永良部島だけ今年度やるのか、具体的なと

ころを少し聞かせていただきたい。

議会運営委員長　口永良部島のその後の地域

については、まだ検討はしていない。とりあ

えず参加は基本全員ということで、町民との

語る会なので、全員よほどの事情がない限り

は参加してもらうということでお願いしたい。

真辺真紀　口永良部島に行くのも大事だ

が、コロナで随分意見交換が出来てないとい

うことを、町民の方からも言われることが結

構ある。口永良部だけではなく、北部と南部

で 1か所ずつでも、口永良部と同じような時

期にやったほうが良いと思う。

議会運営委員長　現時点ではまずは口永良部

島でやって、それが終わってまた色々反省等

もあるでしょうから、その次は何月頃どこで

というのは、年度内に 1、２か所でも検討して

いく考えはある。

　　一般質問について

議会運営委員長　一般質問の通告について、

この間、議運で私と榎さんが、ほぼ同じよう

な内容で、町長の出馬の一般質問が出されて、

大分かぶる部分があるというようなこともあ

り、色々議運の中で協議をし、最終的に榎さ

んが取り下げるというような結果になった。

こういうことを今後繰り返さないために、一

つはやはり提出、質問を出す議員各位、まず

事務局にも、せめて前日までには問い合わせ

て、

自分の質問したい内容が類似のものが出ていな

いか確認して欲しい。一般質問は議員にとって

1番の権利というか発言の場なので、今後その

ような形でぜひ確認をしていただくと。事務局

も、こういうかぶるような質問があるときには、

提出してきた人に、もう先に出ていると言うこ

とを伝えてもらうと。あくまでも、最終的にこ

れを確認して決めるのは、議長が承認というか

か、そういう形になるので、その前段階で皆さ

んでお互いに確認し合うということをこの場で

申合せをしていただきたい。

石田尾茂樹議長　議員必携にもはっきり

明記している。同一内容の質問通告がある場

合は、議会運営委員会や議長において調整を

することもあると。同じ質問があれば、議員

間同士で話をして出していただきたい。そし

て、関連質問というのも書いてある。通告し

ないで通告者の質問に関連して求める関連質

問は通告書の立場から見ても議会運営の能率

の面から見てもよくないので、原則として許

可されないものであるというふうに書いてあ

る。我々は関連質問だからいいのではないか

という考えがありますが、ここで明確に書い

てますので、やはり議員の皆さんが熟知して、

一般質問をして欲しい。

渡邉博之　同じタイトルでも、中身が具体的な

質問とは違ってくると思う。特に重大議案だっ

たら何人かが質問してもいろんな角度からこれ

できるわけで、そうやってこそ初めて充実した

議論ができると。一律にではなくて、やはり本

人の判断で下げると言ったらそれでいいが、自

分は別な切り口もでやるというようなことがあ

りうるわけで、それを尊重すべきだと思う。

議会運営委員長　それは最大尊重しなけ

ればいけない部分。ただ、その質問の題材によっ

ては非常にかぶる部分が今回はあった。本人の

意見も聞いて尊重もして、そして今回は最終的

には取り下げるという結論になった。
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研修

　『 コンプライアンス』 (compliance) とは
＝従うこと、 命令や要求に応じること、 果たすべき
務めを果たすこと。

★「 従うべきもの」「 守るべきもの」 とは？
　 ・法令・ ・ ・法律・条例・規則など
　 ・内規・ ・ ・社内規則、 業務マニュアルなど
　 ・道徳・ ・ ・マナー、 モラルの類

➡世の中で通用しているルールや
常識を含めて「 守ること。」

自治体議員に求められる
　　　　　　　コンプライアンスとは

　[ 公人 ][ 選良 ][ 自立権 ]

議会議員を現わす言葉として・ ・ ・

公人 (public ：見られる立場 )⇔私人 (private)

選良 (選ばれた良き人物 )⇔有権者 (一般の人 )

★議員＝選挙で選ばれた住民代表→公人、 選良

というラベルを背負う。 住民が注目する中で、 その

範として行動することを期待されている。 地方自治

法もその前提をもって議会制度を定めている。

石田尾茂樹議長　事務局から種子島屋久

島議員大会に提出の議題について、「高速船の

ジェットフォイルの更新問題」、「屋久島空港

の早期事業化について」提出するということ

で良いか。

各議員　意見なく、以上に決定。

議員のコンプライアンス　　

渡邊千護　最近、岩山議員が不法投棄に

より略式起訴されていると。これが本当なのか

どうなのか本人に確認したい。

石田尾茂樹議長　本人に確認したら、本人には

何も通知も来てないと。

真辺真紀　通知が来たら、当然その説明

責任を果たさなければいけないっていう認識

があるということで良いか。

石田尾茂樹議長　本人の個人的な問題もある

し、法的にどうなのかというのもある。今日、

議会のコンプライアンス研修もあったが、そう

いうものを十分検討して対応したい。

種子島屋久島議員大会

　　令和5年第4回全員協議会　8月 1日

　　　自治体議員のコンプライアンス　　8月 1日
全員協議会開会前に、 議員全員でオンライ

ン研修を受けました。 講師は、 市川市職員であり

議会事務局実務研究会の野村憲一氏。

榎光德　議員定数調査特別委員会の件で、

先日の 7月 10 日の議運でも、幾らか御報告し

たが、9月の定例会で中間報告をして、その会

議期間の中で、再度特別委員会を開催したいと

思う。

　　議員定数特別委員会

町村議会議員研修会5月 16日
　　　　　　　　　　　　　　　　鹿児島市市民文化ホール

住民の自助・共助による避難所運営

　　　　　～熊本地震から学ぶ地域のつながり～

　　　　　講師　西原村村議会議員　堀田直孝氏

AI の普及による生活、 地方行政への影響と課題　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　　　　～ chatGPT による新たな可能性～

　　　　　　　　講師　IT 評論家　長谷川文雄氏

14　屋久島町議会だより　令和５年９月　第 63 号　

全員協議会、議員研修



町民との意見交換会　口永良部島
令和5年 7月 18日の 18時 30分より、 本村公民館にて
　　　　　　　　　　　町民との意見交換会を開催しました。

　住民の皆さまから出されたご意見の一部

10 ～ 20 年度の島づくりを考えたときに、な

るべく火口から離れるなどの対策が必要かと思

うが、町はどう考えるか。

避難港となっている岩屋泊までの道路が数年前

から崩落している。
避難所について、消防団では毎月１回、発電

機などの点検を行っている。施設周辺の草刈り

や中の掃除など人手が不足している。出張所の

職員が２名体制になればそういう施設のメンテ

ナンスもできるのでは。

カーブミラーがないところがたくさんある。あ

たらしくしても台風で簡単に取れるものもある

のでどうにかしてほしい。

本村温泉のポンプの故障、業者からは７～８

か月かかると言われているが、１日でも早く復

旧するために力をいただきたい。

　観光客向けの道路マップをつくってほしい

雨で崩れたところがトン袋を置いたまま放置

してある。

大雨は津波など各種災害に応じた内容、避難

所までの所要時間の記載された防災マップを

作ってほしい。

道路のひずみや噴石で穴が開いている箇　　　　　　

所を補修してほしい。　 　島の生活の切実な意見を聞く

口永良部島での現地視察のようす
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今号より、 議会だよりの編集委員になりました。 編集委員として、

町議会の活動や決定事項をわかりやすく伝えることができるように、

工夫していきたいです。 編集作業は大変だと思いますが、 町民の皆

様に読んでいただくことを考えると、 やりがいがあると思います。 議

会だよりを通して、 町のことを伝える使命を果たしながら、 町民の皆

様に有益な情報をお届けできるように頑張りたいと思います。 どうぞ

よろしくお願いいたします。 　　　　　　　　　　　　　　　　　　内田正喜

■■■■議会の動向■■■■
日付 内容

6 月 13 日 第 63 回県体熊毛地区大会屋久島町団結式
16日 第４回議会運営委員会
20日 屋久島農業管理センター総会
23日 屋久島観光協会総会

7月 1日 海水浴場開き及び安全祈願祭（一湊海水浴場）
3日 子育て支援センター「ぽかぽかの木」開所式
4日 鹿児島県町村議会議長会正副議長研修会
5日 折田汽船・種子屋久高速船意見交換会
6日 茨城県守谷市議会視察
10日 屋久杉土埋木対策協議会総会

第５回議会運営委員会
12日 屋久島町観光推進事業実行委員会総会
13日 熊毛地区消防組合臨時総会・全員協議会
18日 町民との意見交換会（口永良部島）
25日 種子島屋久島振興協議会対策活動（中央要請）
26日 空港滑走路延伸早期事業化の中央要望活動
31日 屋久島高等学校振興支援委員会　

8月 10日 屋久島町炬火リレー
16日 種子島屋久島議会議員大会議長会
17日 熊毛郡町議会議長会臨時総会

鹿児島県町村議会議長会臨時総会
市町村政研修会

18日 第６回議会運営委員会
21日 県後期高齢者広域連合議会第１回臨時会

■■議会を傍聴しませんか■■
町議会定例会は、基本的には 3 月・6 月・9 月・

12 月に開会されます。

開会日程の案内については、町ホームページと

町議会のページでしています。

令和 5 年度は国体開催の都合により、9 月定例会

を 8月に開会しました。

■■■■ご意見募集■■■■

広報委員会では、町議会に対する皆様のご意見

を募集しています。生活のお困りごとや、町政

への提言、取材の申し込み等、以下の方法によ

りご連絡ください。ご氏名、ご住所、ご連絡先、

ご意見等の内容が分かるようにお願いいたしま

す。

郵送：〒 891-4292　屋久島町小瀬田 849 番地 20

　　　議会事務局（広報委員会）　宛て

Mail：gikai@town.yakushima.kagoshima.jp

LINE：@599vfnm　

（右の QR コードでも登録できます）
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■■■■町民の声■■■■
・フォントが大きくなって読みやすく　　　　

なっている。

・議員レベルでまとめすぎているので、理解

できないことが多くなっている。

・誤字が数か所あるので、校正を複数の目で

やって欲しい。

等、ご意見をいただきました。

今号より、広報委員が新体制に変わりま

した。しっかり編集していきたいと思います。

編集後記
子育て支援センター　ぽかぽかの木
　7月 3日、 屋久島町総合センター (安房 )2階

に開所した子育て支援センターのプレイルームで

す。 温かみのある内装と、 知育玩具等が充実して

います。 開所からおよそ 2カ月。 1日平均して 10

名程の利用者が来所されているそうです。


